



# L'Isle-Adam Echecs

## LA NEWSLETTER MENSUELLE



### CHAMPIONNAT DE FRANCE JEUNES PAR THÉO BÉLAUD

Après quatre éditions accueillies à Agen, le Championnat de France se tenait du 26 avril au 4 mai à Vichy, dans le superbe cadre du CREPS de Bellerive-sur-Allier, au bord du lac et au sein d'installations de grande qualité. Dans un contexte national florissant pour les échecs, des records de participation sont logiquement tombés : 1788 joueurs, représentant 362 clubs. IAE s'est présenté avec une délégation modeste mais surmotivée de six joueurs.

- Pour sa première participation à un tournoi national, Mei a réalisé un très beau parcours, démontrant une technique déjà sûre, et réalisant un superbe 6/9. Elle termine 9e, une performance remarquable pour une joueuse qui vient de fêter ses sept ans. Et avec ses six points, elle atteint le seuil la qualifiant d'office pour le Championnat 2026 !
- Pour Natacha, venue à Vichy avec un statut de Vice-championne d'Île-de-France, c'est aussi un top 10 ! Le podium lui échappe à la dernière ronde, un demi-point lui faisant défaut pour s'extraire du peloton de tête. Ce même demi-point lui manque aussi pour atteindre la qualification d'office, fixée à 6,5, car elle passe en U12 la saison prochaine. Il n'empêche, 8e avec 6/9 reste une très solide performance au niveau national, confirmant son talent et sa progression.
- Membre du club mais portant les couleurs d'Échecs 16, Valentin venait également à Vichy avec la pression de son titre de Champion d'IdF U16. Il lui a manqué aussi un demi-point pour atteindre les objectifs qu'il s'était fixés (un top 20 et une qualification d'office), mais ses 5,5/9 témoignent de sa constance à haut niveau, dans un tournoi d'une densité extrême (45 joueurs, soit plus d'un quart des engagés, au-dessus de 2000 elo). Ce n'est que sa première année U16 et il peut donc tout casser l'an prochain.

- Lucas était engagé dans l'Open B (tournoi ouvert U8 à U10), pour prendre de l'expérience comme Esther et Natacha l'an passé. Il n'a pas fait le voyage pour rien, avec un joli 5,5/9 le plaçant dans le premier tiers du classement. Son style romantique et flamboyant en a désarçonné plus d'un ! Il a toujours une belle marge de progression en mettant de l'ordre dans son jeu et en prenant mieux son temps, mais a confirmé son potentiel.
- Dans l'Open A (U12 à U16), Alexandre et Esther ont eu fort à faire dans une bataille dense (224 joueurs de niveau assez homogène). Tous deux en retard à 1,5 sur 4, ils ont su mobiliser des ressources mentales et échiquières pour relever la tête et finir à 5 et 4,5/9. Esther s'était fixée de plus un but ambitieux, celui de rééditer sa perf de l'Open A IdF en terminant première U12 du tournoi, et se qualifier d'office pour le prochain championnat. Objectif atteint, aucune de ses seize concurrentes ne dépassant les 4 points.

Grâce à Mei et Natacha seules (les points de Valentin et ceux acquis en Open ne comptant pas), L'Isle-Adam Echecs termine largement dans la première moitié du classement national des clubs, et 2e club du Val d'Oise ! Un grand bravo aux jeunes pour leur solidité sportive et émotionnelle, à leurs parents qui ont mis en commun toute la semaine leur accompagnement logistique et leur bonne humeur, et enfin à Bruno, venu spécialement durant trois jours pour coacher les joueurs et analyser leurs parties.



### LE JOUEUR DU MOIS : LUCAS DELL'ACCIO

Pour sa 3ème année au club, Lucas vient de fêter ses 10 ans il y a quelques semaines. Il a débuté à Ermont, avant de nous rejoindre, suite au déménagement de ses parents à L'Isle-Adam.

Début mai, il reçoit son tout premier classement FIDE en cadence lente à 1556F après un bon Championnat d'IdF, et décide de se forger une expérience supplémentaire en allant à Vichy pour l'Open B (voir article ci-contre).

Son surnom ? Flash.

Lors d'un tournoi de 7 rondes, Lucas doit entendre ses coachs lui dire "Joue moins vite" à peu près 50 fois. Il fait partie de ces joueurs qu'on considère comme "romantique" aux échecs. Un joueur d'attaque qui tente des choses sans vraiment s'assurer que ça va fonctionner. Cet optimisme est louable mais à double tranchant et on sait qu'avec un peu plus de patience et de réflexion, Lucas peut aller bien plus haut !

Il continue de progresser d'année en année et joue en N3 Jeunes. Il s'investit dans l'entraînement tactique et commence à considérer sérieusement le travail sur les ouvertures.

Ses réponses à deux de nos questions:

"Cadence lente" ou "Cadence rapide" ?

Les deux !

(c'est rapide dans les deux cas)

"Eau plate" ou "Eau gazeuse" ?

Eau plate !



## LES ARÈNES DE PÂQUES

PAR VALENTIN TELLIER

Les activités en ligne ne se reposent jamais. La French Online League a maintenant sa place bien établie auprès de nos adhérents tous les mardis soir, mais ce n'est pas pour autant que l'on oublie nos arènes internes lors des vacances scolaires ! Et à ce titre, les arènes de Pâques n'ont pas dérogé à la règle. C'est ainsi que le 17 avril, 17 membres du club se sont affrontés dans la première arène des vacances. La coupe du vainqueur est revenue à FriendlyFlagger, suivi de venomlogan et LuckyFree. Lors de la deuxième semaine de vacances, l'arène suivante, qui comptait 16 joueurs, s'est soldée par un podium presque identique puisque l'on retrouve venomlogan à la première place, suivie de FriendlyFlagger et Toto2408.

Arène de Pâques 1 Arena

Arène de Pâques 1 Arena



Ces arènes sont l'occasion idéale de s'entraîner pour performer dans la FOL. En effet, les compétitions internes du club ne sont pas classées et se jouent donc en amical. Et la cadence de 10 minutes chacun sans incrément est proche de celle utilisée pour la FOL, donc l'entraînement est presque en condition réelle.

Nous espérons que vous avez apprécié y participer, et nous vous donnons rendez-vous pour de nouvelles parties !

## DEUX JOURS AVEC UN GMI

PAR JÉRÉMIE GARDEUX

Les 14 et 15 avril derniers, pendant les vacances de Pâques, notre club a eu le plaisir d'accueillir pour la deuxième fois le Grand Maître International Laurent Guidarelli, pour un stage intensif à la salle polyvalente de l'École Primaire Notre-Dame de L'Isle-Adam.

La première journée a été rythmée par deux sessions distinctes : un cours pour les jeunes, centré sur la thématique "pion contre cavalier", suivi d'un cours pour les adultes consacré au jeu dynamique. Ces derniers ont notamment étudié une partie du célèbre GMI Leonid Stein, opposé avec les Noirs à Evgeny Zagorjonasky. Une rencontre emblématique du style percutant de Stein, adepte d'un répertoire Est-Indien, qui a permis à chacun d'approfondir sa compréhension des concepts dynamiques aux échecs.

Le deuxième jour, tous les participants ont pris part à deux parties simultanées distinctes animées par le GMI : l'une réservée aux enfants, l'autre aux adultes. Un moment à la fois convivial et formateur, durant lequel les échiquiers se sont animés sous les attaques du maître. Et si la majorité des parties se sont soldées par des victoires pour le GMI, plusieurs joueurs ont opposé une belle résistance, donnant lieu à de véritables duels stratégiques, et même à une victoire remarquable de Vincent Lièvre.



Un grand merci à Laurent Guidarelli pour sa disponibilité et la qualité de ses interventions, à l'École Notre-Dame pour le prêt des locaux, à Suzanne Jean-Baptiste pour la parfaite organisation, ainsi qu'au club de L'Isle-Adam Échecs qui a permis à ses membres de vivre cette expérience enrichissante.

Vivement la prochaine édition !

## ECHECS AU CENTRE DE LOISIRS DE PARMAIN

PAR JEAN-MARC PANQUIN



Pour L'Isle-Adam Echecs, aucune occasion de faire rayonner les échecs auprès des jeunes n'est à négliger. Nous avons donc été ravis que le centre de loisirs de Parmain nous sollicite pour une animation pendant les vacances de printemps. Huit enfants de 7 à 11 ans avaient choisi l'activité. C'était moins que prévu, mais au moins savaient-ils tous jouer et leur niveau assez homogène a simplifié l'organisation des trois séances d'1h30 menées par Jean-Marc et Mickaël.

Rappel des règles, exercices à l'échiquier mural sur les mats élémentaires et les armes tactiques (fourchette, clouage, etc.) et parties libres au cours desquelles deux enfants semblent sortir du lot. Pour le petit tournoi final, je désigne l'un d'eux comme « requin » celui qu'on place à la dernière table et qu'il faut éviter en gagnant. Mais voilà que dès la première partie mon requin se fait manger par un troisième larron que j'avais sous-estimé et qui fut le gagnant final. Ce qui prouve qu'aux échecs, contrairement à la dure loi de la nature, chacun peut espérer se hisser au sommet de la chaîne alimentaire.

Avant de les quitter, assez contents semble-t-il, nous leur signalons que s'ils veulent passer à la version sportive des échecs, où l'on travaille ses « gestes techniques » pour progresser, le club de L'Isle-Adam leur tend les bras. Espérons avoir suscité des nouvelles adhésions chez les plus jeunes !

## INTERCLUBS JEUNES: BILAN 24/25

PAR STEFAN BORNHOFEN

La saison 2024/25 des Interclubs Jeunes est terminée ! Cette année, L'Isle-Adam Echecs était entré en lice avec deux équipes principales au niveau régional N3 Jeunes, ainsi que deux équipes débutantes au niveau départemental dans la division VO2.

- Depuis leur malheureuse défaite à la première ronde au début décembre, notre équipe phare IAE1 a enchaîné victoire sur victoire et réussit à se hisser à la tête du classement final de son groupe 4. Félicitations à nos jeunes compétiteurs pour cet excellent parcours ! Cette équipe mériterait sans aucun doute de jouer l'an prochain en Nationale 2. Seulement, hélas, la montée n'est pas encore assurée. En effet, IAE1 possède le moins bon départage des vainqueurs des quatre groupes, ce qui équivaut à la 4ème place sur l'ensemble de la N3. Nous ne saurons qu'après les vacances d'été si cette position aura été suffisante pour monter en division supérieure. Nous croisons les doigts !
- IAE2 a disputé la saison N3 dans le groupe 3 qui était organisé en parallèle du groupe 4 d'IAE1. C'est avec grand plaisir que nous avons suivi l'évolution de notre équipe et vécu avec eux des victoires, des défaites et des matchs nuls encourageants, pour finir sur la 4ème position qui garantit le maintien en N3. Bravo les jeunes !
- IAE3 et IAE4, inscrites en VO2 sans enjeu de montée ou descente, ont permis à plus d'une quinzaine de jeunes talents de découvrir la compétition par équipe et de se proposer pour une place attribuée dans une équipe supérieure l'an prochain.

Tous ces beaux résultats reflètent l'essor et le dynamisme qui animent actuellement notre section Jeunes. Nous espérons pouvoir présenter encore plus d'équipes en 2025/26.

Nationale III Jeunes I.D.F.					
Groupe 4					
Pl. Equipe	Pts	j.	d.	p.	c.
1 L'Isle Adam I	16	6	29	58	29
2 Noisiel	16	6	33	57	24
3 Maubuee Gondoire	12	6	6	48	42
4 Saint Maur IV	11	6	14	49	35
5 Vincennes II	11	6	-2	43	45
6 Montreuil II	10	6	-44	23	67
7 Franconville III	8	6	-36	28	64

  

Groupe 3					
Pl. Equipe	Pts	j.	d.	p.	c.
1 Franconville II	17	6	31	61	30
2 Ermont	15	6	6	50	44
3 Csme Acal	12	6	10	51	41
4 L'Isle Adam II	12	6	4	46	42
5 Vaureal	11	6	-11	42	53
6 Enghien	10	6	-9	40	49
7 Cergy Pontoise II	7	6	-31	27	58



**18/5 : RAPIDE DE CERGY / FESTIVAL JEUNES DE CHELLES**

**24-25/5 : OPEN DE VAURÉAL**

**25/5 : RAPIDE JEUNES D'ARGENTEUIL**

**29/5 : RAPIDE JEUNES DE GENAINVILLE**

**29/5-1/6 : OPEN D'ISSY-LES-MOULINEAUX**

**1/6 : FESTIVAL JEUNES D'ERMONT**

